
 

 
Vorsitzender des Ausschusses  
für Umwelt, Kreisentwicklung und Energie 
Herrn Harald Könen 
Holzgasse 11 
50189 Elsdorf 
 
 
 21.09.2016 
 
Anfrage zur Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Kreisentwicklung und 
Energie am 03.11.2016 
 
Breitbandausbau im Rhein-Erft-Kreis 
 
Sehr geehrter Herr Könen, 
 
die SPD-Kreistagsfraktion bittet Sie, den o. g. Tagesordnungspunkt in der Sitzung am 03.11.2016 
vorzusehen. Die Verwaltung wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten: 
 
1. Wie beurteilt die Verwaltung die Breitbandversorgung im Rhein-Erft-Kreis? Wo sieht sie noch  
2. Lücken, die nicht in absehbarer Zeit geschlossen werden? Handelt es sich dabei eher um Wohn- 

oder Gewerbebereiche? 
3. Was hat die Kreisverwaltung in den letzten beiden Jahren unternommen, um den 

Breitbandausbau im Kreis zu beschleunigen bzw. voranzutreiben? 
4. Was plant die Kreisverwaltung derzeit, um den Breitbandausbau im Kreis zu beschleunigen bzw. 

voranzutreiben? 
5. Welche Förderprogramme o. ä. wurden dabei genutzt? 
6. Hält die Verwaltung  es für sinnvoll, verbleibende Versorgungslücken im Kreisgebiet nicht in der 

jeweils städtischen Verantwortung zu belassen, sondern diese schwierigen Fälle durch eine 
gemeinsam bestellte Person bearbeiten zu lassen, die sich ausschließlich diesem Thema 
widmet? 

 
Begründung: Die SPD-Fraktion hat in der Vergangenheit das Thema Breitbandausbau mehrfach 
problematisiert und u. a. die Einstellung eines Breitbandkoordinators gefordert, um Fördergelder 
besser abgreifen und Projekte besser miteinander vernetzen zu können. Der im Internet einsehbare 
Breitbandatlas zeigt derzeit deutliche Versorgungslücken in Erftstadt, Hürth, Brühl und Bedburg auf. 
Auch in den übrigen Städten zeigen sich trotz einer schon recht guten Versorgung noch Lücken. Die 
meisten Städte, ebenso der Kreis und die WfG haben Beauftragte für den Breitbandausbau benannt. 
Es stellt sich aber die Frage, ob bei den letzten, schwierigen Lückenschlüssen nicht eine zentrale 
Koordination zielführender ist. Die SPD ist daran interessiert zu erfahren, wie und in welcher Form 
sich der Kreis aktuell bei diesem Thema einbringt. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 gez.  gez. 
Dierk Timm  Guido van den Berg MdL Dagmar Andres MdL 
Fraktionsvorsitzender Mitglied des Kreistags Mitglied des Kreistags 
 
Verteiler: Landrat, Fraktionen, Gruppe 

 


